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201９/１/６ nkasumi.com  
中西香澄（なかにしかすみ）昭和５５年３月２２日生 

愛媛県生・埼玉県出身。専修大学（法学部政治学科）卒。 

長女出産後に松戸に移りすむ。趣味：クラリネット 

小１、小４、小６、中２の４人の子どもと夫の６人家族。 

松戸市議会議員１期目／無所属・無党派／会派 市民力 

【発行元】松戸市秋山７２‐７ TEL090-9689-4660 

FAX047-392-8241 メール hinadaiminataka@gmail.com 

 

か
す
み 通信 

なかにしけの 

ひとコマ 

 

☆一般質問で取り上げました☆ 

！やめて！ムダ使い！ 

コンサート運営に６００万円！？ 

・チケットは２５００円！ 

・招待議員席はガラガラ！！ 

・満員御礼でも赤字！！ 

これは 2019年 6月 1日に森のホールで行

われたブランデンブルグ国立管弦楽団フラン
クフルトコンサートの内容です。 
市の社会教育の実現の為、文化振興財団が市民

に良質な文化的催し物を提供しますが、補助金

ありきで改善の努力もない今の運営方法は問題

です。 

そこで最低でも 

・運営に経営感覚を持つ！ 

・補助金を減らし運営できるように 

・脱・一部の人しか利用しない企画 

が必要です。 

「最小の経費で最大の効果！！」 
を上げるのは地方自治体の責務です。 

まだまだ改善ならず、追及を続けます。 

 

 

 

 

我が家に家族が増えました。 

保護犬ちゃんを引き取り、子ども達はもう 

大騒ぎ！まだ 4 か月の赤ちゃんなのでトイレトレーニング真っ

ただ中。やっと人間のトイレトレーニングが終わったと思った

ら、、、、でも、掃除から食事、散歩まで子どもたちがメインで頑

張ってくれています。名前も家族会議を繰り返し、何とか満場一

致できまりました。 

議会と違ってもめなくてよかったです。（汗）お散歩ではお会い

する事もあるかと思いますのでよろしくお願いします！！ 

あけましておめでとうございます。お陰様で任期 1 年が経過し

ました！ 

しがらみのない政治を実行したいと政党に属さず挑戦した選

挙、結果としてしがらみのない議員活動をすることができていま

す。それはひとえにその環境を作ってくださっている支えて下さ

る皆様のお陰です。 

実際、議員の発言、質問、議決が市民の利益より所属政党や応

援者、団体の利益によってきめられており、その様な団体の方が

政治への関りも強い為、政党にも属さず、いわゆる市民派と言わ

れる議員は選挙に弱いと言われ当選が難しいと言われるからで

す。 

松戸市議会の会派の状況 

※会派とは政策・主義・目的を共有する議員が構成するグループ 

松政クラブ（自民党系）（無所属・N 国含む）13 人 

市民クラブ（自民党系）（無所属含む）7 人 

公明党 10 人 

共産党 4 人 

政策実行フォーラム 8 人（立憲 4 人、社民 1 人、無所属 3 人） 

市民力 2 人（無所属 山中、中西） 

 

このように政党に属している議員がおよそ 8 割、自民党系公明

党系の議員が 7 割を占めます。あなたの周りに政党に属している

人はどのくらいいますか。議会の構造と一般社会の構造にずれを

感じませんか。その理由は投票率です。松戸市議会議員選挙の投

票率は３６，１９％でした。投票に行った 4 割弱の住民の意思で

作られているのが議会の現状の構造です。この構造を変えていか

なければとしがらみ優位の状況は変わりません。議論を省き多数

決を行う事でチェック機能の低下を生んでいます。 

改善の為に情報公開と市民参加を続けていきます！ 

市民に必要な情報が届きにくいので問題や危機感が共有されてい

ないからです。 

 

改めて感じている事 

チェック機能を果たすのが議会の仕

事。 

契約が妥当なのか、税金の使い道は？

無駄遣いは？効果は？一部の人だけ優

先されていないか？公益性は？ 

議員が質問しチェックしなければスル

ーされてしまいずさんな行政経営にス

トップをかけられません。 

 

◆市民力１２月定例会議会報告会！ 

１月２１日(火)１７時～１９時  

 ㏌市民会館２０１ 

１月２７日(月)１９時～２１時  

 ㏌馬橋東市民センター会議室 

２月１日(土)９時～１１時  

㏌小金原市民センター会議室 

◆まちカフェ特別イベント 

第 1弾１月１７日(金)１１時～ 

第 2弾１月１８日(土)１0時～ 

http://www.nkasumi.com/


教えて       

けいじくん！ ！  
 

そもそも賛否公開って？ 

議員の議案への賛成・反対の採決結果を

公開する事 

7割以上（全国）が公開済み！ 

松戸市議会は未だにどの議員がどの議案

に賛成したか・反対した未公開。 

市民はわからない状況です！ 

 

【個々の議員の賛否公開について】 

Q１、市民にとってどんな良い事があるの？ 

A1、①議員が普段言っている事と議会での行動が同じか確認

できる（言ってることと行動が一致してるか） 

②選挙の判断材料にできる 

市民の声が反映される風通しの良い議会になるよ。 

そもそも議会運営は市民の税金。当然に知る権利があるし。 

デメリットは特にありません。（反対者に聞いてみて♪） 

 

Q２、 知りたい市民は沢山！ 

市民から出された請願・陳情は合計５件！
（過去 20 年） 

その内、付託されなかったもの１件！ 

不採択４件！です。 

なんで一度も採択されていないの？ 

 

A2、陳情・請願に議員の過半数以上が反対しています。 

（自民党系公明党系会派が反対） 

反対の理由は①正確に行う方法がない 

②市民に誤解されない方法でやる必要がある との事 

 

A3、できます！ 

69.5％が何らかの方法で公開（2018 年議会改革度調査） 

近隣でも流山、市川、柏、我孫子、野田で行われています。 

公開している自治体の方が既にスタンダードという事が分

かりますね。 

 

議会活性化等協議会の答申の中身はこちら！！ 

・市長提出議案のみ！ 

←骨抜き公開！ 
議会で審議されるものは市長提出議案の他に請願・陳情、議員提出議案もあります。それらの賛否は公開されません。 

・電子採択システムを導入 

←システムが導入されるまで公開しない= 数年かかる見通し 
いずれシステムを導入するにしろ、目視ならばその準備期間中も実施できます。 

・議員側の理由を HP に公開（討論しなくても載せられる） 

←税金を使って言い訳できる、言論の府である議会の軽視（全文はブログをご覧ください） 

 

 

A5,今年の予算には計上されないとのことなので、早くて再来年なのか開始時期は未定。数年かかるのではと思われます。 

次の 3 月議会で広報委員会、議会運営委員会に続きの議論が引き継がれる様子で詳細が決まるのはまだ先。また今回の答

申のままでは市長提出議案に限られてしまっています。 

公式に全議決が公開されるまでは市民力は HP での公開を続けます！ 

 

Q3、それは解決できないの？ 

他の市はどうなっているの？ 

 
Q4、 H30年 12月から賛否公開を話し合う協議会が松

戸市議会では立ち上がっていますよね、1年たって何か成

果は？ 

A4、12 月議会で議長に向け答申が出されまし

た。ただこの答申は市民の求めている形から離

れてしまっています。 

 

Q５、ほんとに残念です。結局いつになるの？ 

２
０
１
９
年
を
振
り
返
っ
て 

私
の
２
０
１
９
年
は
寝
て
も
覚
め
て
も
議
会
づ
く
し
、
初
め
て
の
世

界
で
右
も
左
も
分
か
ら
ぬ
ま
ま
必
死
で
走
り
抜
け
た
日
々
。
何
よ
り
も

助
け
て
く
れ
る
周
り
の
方
々
と
、
家
族
と
に
支
え
に
乗
り
切
る
事
が
で

き
た
。
街
を
良
く
し
た
い
、
市
民
の
声
が
届
い
て
い
な
い
松
戸
市
議
会

の
現
状
を
変
え
た
い
と
が
む
し
ゃ
ら
に
進
ん
で
き
た
ら
あ
っ
と
い
う

間
に1

年
が
過
ぎ
て
し
ま
っ
た
。
５
回
の
定
例
会
と
そ
の
報
告
会
、
研

修
、
い
じ
め
の
問
題
や
台
風
対
応
、
市
民
相
談
、
手
当
た
り
次
第
に
実

践
し
て
き
ま
し
た
が
、
そ
れ
ら
を
通
し
て
訴
え
て
い
る
情
報
の
公
開
と

市
民
参
加
の
真
の
重
要
さ
を
私
自
身
が
理
解
し
て
い
く
事
と
な
っ
た
。 

台
風
対
応
で
は
山
中
議
員
の
活
動
を
参
考
に
さ
せ
て
も
ら
い
な
が

ら
自
分
に
も
で
き
る
事
、
情
報
の
提
供
と
、
市
の
対
応
改
善
に
動
い
た

の
だ
が
、
彼
が
行
っ
て
い
た
正
確
な
情
報
の
提
供
、
一
部
の
地
域
で
の

停
電
の
際
は
、
電
気
の
提
供
を
申
し
出
た
り
、
恩
着
せ
が
ま
し
く
な
く
、

フ
ラ
ン
ク
に
自
分
で
動
い
て
い
る
事
に
、
市
民
の
方
が
「
こ
ん
な
議
員

さ
ん
は
他
に
見
た
事
が
無
い
」
と
お
声
を
頂
い
て
い
た
。 

そ
の
言
葉
を
聞
い
て
、
そ
れ
が
当
た
り
前
の
事
で
は
な
い
の
だ
と
改

め
て
気
づ
か
さ
れ
た
私
で
し
た
。 

こ
の
一
年
間
の
議
員
活
動
は
山
中
議
員
、
議
会
の
質
問
か
ら
、
市
民

相
談
ま
で
何
で
も
遠
慮
な
く
相
談
し
な
が
ら
実
務
を
行
っ
て
い
た
。
手

前
み
そ
だ
が
、
こ
の1

年
で
議
会
で
２
番
目
の
登
壇
回
数
を
実
施
で
き

た
の
は
（
最
多
は
山
中
議
員
）
種
明
か
し
を
し
て
し
ま
え
ば
指
導
が
あ

っ
た
か
ら
に
他
な
ら
な
い
。
私
は
普
通
の
主
婦
。
議
会
の
知
る
べ
き
常

識
と
不
必
要
な
慣
例
の
見
分
け
方
。
真
に
市
民
の
立
場
に
立
つ
と
は
何

な
の
か
。
遠
慮
な
く
聞
く
こ
と
が
で
き
た
し
教
え
て
も
ら
え
た
。
逆
に

こ
れ
だ
け
教
え
て
も
ら
え
れ
ば
こ
の
く
ら
い
の
活
動
は
誰
で
も
で
き

る
の
だ
と
い
う
事
。 

一
般
企
業
に
お
勤
め
の
方
は
こ
こ
ま
で
読
ん
で
何
を
当
た
り
前
の

事
を
と
感
じ
ら
れ
る
で
し
ょ
う
。
先
輩
が
後
輩
を
教
え
る
事
、
会
社
が

一
つ
の
理
念
の
為
に
人
材
を
養
成
す
る
事
は
当
然
の
こ
と
。 

で
も
、
議
会
は
そ
う
で
は
な
か
っ
た
の
だ
。
他
の
新
人
議
員
が
質
問

の
方
法
一
つ
知
ら
ぬ
ま
ま
定
例
会
に
臨
ん
で
い
る
そ
ん
な
事
も
あ
っ

た
。
議
員
は1

人
ず
つ
が
独
立
し
た
い
わ
ば
個
人
事
業
主
、
選
挙
に
な

れ
ば
そ
れ
ぞ
れ
が
ラ
イ
バ
ル
に
も
な
る
。
会
派
は
あ
る
が
ど
れ
だ
け
組

織
と
し
て
新
人
を
教
育
す
る
か
は
大
き
な
開
き
が
あ
り
、
松
戸
で
は
議

会
全
体
で
新
人
を
育
て
る
と
い
う
事
は
な
か
っ
た
し
、
そ
の
意
識
が
な

い
。
こ
れ
は
人
材
と
税
金
の
無
駄
で
あ
る
。 

も
ち
ろ
ん
私
た
ち
新
人
は
環
境
の
せ
い
に
せ
ず
自
ら
の
努
力
で
市

民
の
役
に
立
て
る
議
員
に
な
る
義
務
が
あ
る
が
、
環
境
を
整
え
ば
更
に

人
材
を
市
民
の
為
に
生
か
す
こ
と
が
で
き
る
の
だ
。
で
も
、
実
際
は
そ

れ
は
叶
え
ら
れ
て
い
な
い
。
こ
こ
で
も
自
分
を
中
心
に
置
い
て
い
る

か
、
市
民
を
中
心
に
置
い
て
い
る
か
で
実
際
の
行
動
に
違
い
が
出
て
く

る
の
だ
。 

 
 

こ
の
２
年
目
の
ス
タ
ー
ト
に
、
真
に
市
民
の
役
に
立
て
る
議
員
と
議

会
に
な
る
為
に
何
が
で
き
る
の
か
、
教
え
て
も
ら
う
だ
け
で
な
く
も
っ

と
自
身
の
活
動
の
中
身
と
ス
ピ
ー
ド
を
上
げ
て
実
践
し
て
い
く
事
を

決
意
し
た
。 

皆
様
、
本
年
も
ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。 

 

新コーナ 

もっと分かりやすく読みやすく書けないか試行錯誤中。 

今回は Q＆A方式！ 


